



ACTION
PRATICIENS
HÔPITAL



Communiqué de presse **du 20 décembre 2023**

DEMISSION DU MINISTRE DE LA SANTÉ

APH apprend aujourd'hui par la presse la démission d'Aurélien Rousseau, Ministre de la Santé et de la Prévention. Si APH salue le courage d'un homme et d'un ministre qui est allé au bout de ses propres convictions, elle **ne peut que regretter le départ de son ministre de tutelle nommé il y a quelques mois seulement.**

En effet, depuis le début de ce quinquennat, **ce ministère en est à son troisième ministre en un an et demi !** Quand cela va-t-il s'arrêter ?

La Santé, préoccupation majeure de nos concitoyens, ne peut se satisfaire de cette situation pas plus que de la 14^e position dans l'ordre protocolaire de son ministre.

Pour les partenaires sociaux que nous sommes, c'est la troisième fois que le Président de la République et la Première Ministre appuient sur le bouton reset ! **Toutes les discussions, tous les chantiers en cours vont s'arrêter net,** tous les engagements et toutes les promesses vont s'évanouir tout aussi brutalement. Des heures de discussions, d'explications et de justifications effacées en quelques heures. Pire encore, **nous allons probablement de nouveau entrer dans un tunnel de quelques mois avec une administration paralysée qui ne promettra rien, ne s'engagera sur rien et donc ne fera rien pour l'amélioration des conditions d'exercice des praticiens de l'hôpital public !**

Cette situation n'est pas acceptable. Il y a des **chantiers urgents à traiter.**

Celui de la **permanence des soins** qui repose en très grande partie sur les praticiens de l'hôpital public.

Celui du **temps de travail**, de son juste décompte et de sa juste rémunération.

Celui de l'**attractivité** en regard de la tension démographique médicale sur tout le territoire, de la concurrence acharnée que se livrent les établissements tant publics que privés et de l'explosion de contrats dit de type 2 qui remplacent

ceux de l'intérim sans bénéfice pour les finances publiques mais qui provoquent l'ire des praticiens hospitaliers titulaires engagés et fidèles à leurs établissements.

Celui de la correction des **injustices du Ségur de la Santé** qui ont conduit des praticiens à se faire dépasser en avancement de carrière par des praticiens plus jeunes et moins expérimentés.

Celui de la **gouvernance** et des **conditions de travail** qui répondent l'un et l'autres de moins en moins aux attentes des praticiens.

La santé et ses acteurs ne peuvent se satisfaire de cette débandade. Nous avons besoin de **planification**, de **suivi**, de **projets**, de **temps long**. Rien de cela ne nous a été accordé depuis 2017 et ce serait pourtant la moindre des choses après ce que nous avons subi et après ce que nous avons fait dans des conditions extrêmement difficiles.

Les hospitaliers sont très résilients, ils ont été patients mais ils sont aujourd'hui à la limite de ce qu'ils peuvent supporter !

APH demande donc au Président de la République et à la Première Ministre de trouver rapidement un successeur à notre Ministre démissionnaire, de s'assurer que le candidat restera suffisamment longtemps pour réformer notre système de santé qui en a largement besoin, et enfin de lui donner dans l'ordre protocolaire une place cohérente avec l'attente des français et des acteurs de tout le système de santé de notre pays.

Dr Jean-François Cibien

Président APH
Président AH
jf.cibien@sudf.fr
06 07 19 79 83

Dr Marc Noizet
Président de SUdF

Dr Jean-Pierre Salvarelli
Vice-président SPH

Dr Emmanuel Cixous
Président du SNPEH

Dr Salem Ould-Zein
Président du SNPADHUE

Dr Yves Rébufat

Délégué général APH Président
exécutif AH
yves.rebufat@snphare.fr
06 86 87 62 76

Dr Anne Geffroy-Wernet
Présidente du SNPHARE

Dr Yves Hatchuel
Président du SMH

Dr Jean-Marie Leleu
Président FNAP

Dr Richard Torrielli
Représentant adhérents directs
Avenir Hospitalier

Dr Eric Branger

Vice-président APH
Président CPH
eric.branger@aph-france.fr
06 95 43 80 78

Dr Xavier Palette
Vice-Président SNBH

Dr Charles-Olivier Pons
Présidente USP

Dr Anne David-Bréard
Présidente du SNGC

Dr Marie-José Cortes

Vice-présidente APH
marie-jose.cortes@aph-
france.fr
06 12 23 94 00

Dr Raphaël BERENGER
Président SNBH

Dr Eric Guiheneuf
Vice-président des
Biologistes Médicaux

Dr Pascale Le Pors
Vice-présidente SYNGOF